

Rapport d'activités du Comité Provincial de Liège, saison 2022-2023

L'Assemblée Provinciale aura lieu le mardi 16 mai, de 19h30 à 22h00 au Hall du Paire à Wegnez (Pepinster).

Une convocation a été envoyée à chaque club.

COMPOSITION DU C.P. LIEGE : Président : M. B. Riga, Vice-Présidente: Mme M. Corbisier, Trésorière : Mme B. Lebrun, Secrétaire : A. Pallen

Membres : MM L. Beck, C. Ghiezen, C. Fraiture, P. Denotte, G. Vinci, F. Warenghien.

Bureau : M Riga, Mmes Pallen, Lebrun et Corbisier

Commission administrative : M. Ghiezen président, V. Putz

Une permanence est assurée tous les mercredis à la maison des Sports de la province de Liège.

Présences :

	Plénières	Bureau
BECK Laurent	4/7	
CORBISIER Martine	7/7	25
DENOTTE Philippe	3/7	
FRAITURE Christian	6/7	7
GHIEZEN Claude	7/7	25
LEBRUN Béatrice	6/7	4
PALLEN Aline	6/7	6
RIGA Benjamin	7/7	25
VINCI Gregorio	6/7	2
WARENGHIEN Fabrice	6/7	1

Tâches :

Les différentes tâches des membres du Comité Provincial sont renseignées sur le site internet du Comité à la rubrique « les instances provinciales ». www.cpliege.be

Au niveau de la province, 215 équipes « séniors » ont achevé le championnat provincial ainsi que 457 équipes « jeunes ».

Nous déplorons 7 FFG en séniors et 20 en jeunes.

De nombreux changements de matchs ont été accordés pour des raisons diverses et variées.

Du côté du mini-basket, notons l'organisation de l'évènement **Au Nom Du Ballon** (U7 - U8) en étroite collaboration avec le service des Sports de la Province de Liège (17 et 18 septembre 2022).

Les rencontres de la première journée de championnat ont été organisées sous forme de tournois sur la place St Lambert à Liège dans le cadre des manifestations des Fêtes de Wallonie (accueil, petit-déjeuner et remise des prix dans le cadre prestigieux du Palais des Princes-Evêques).

La météo nous a malheureusement contraints à annuler le tournoi du dimanche. Merci aux 2 représentants de la CFA pour l'animation de petits ateliers ludiques sur l'arbitrage qui ont séduit les petits et les grands.

Rendez-vous est pris pour la prochaine édition.

Organisation du premier tour du **Challenge U12** (garçons et filles) le dimanche 08 janvier 2023 dans les installations du BC Sprimont (4 épreuves individuelles de 75 secondes réservées aux enfants nés en 2011-2012 (U12) basées sur les savoir-faire incontournables en U12).

52 inscrits (sur 420) - 5 filles et 12 garçons ont été sélectionnés pour participer aux demi-finales.

Résultats finaux de l'épreuve : <https://www.awbb.be/news/les-gagnants-de-notre-challenge-u12-awbb-sont-connus-2k23/>

Le succès de la coupe provinciale ne se dément pas.

375 équipes se sont inscrites dans les différentes catégories. Comme chaque saison, il y a trop de forfaits (24).

Nous remercions chaleureusement les clubs de l'Alliance Flémalle et BC Dison-Andrimont (pour l'organisation des 1/2 finales Jeunes et Seniors) et d'Henri-Chapelle (pour l'organisation des finales jeunes et seniors) d'avoir mis leurs installations à notre disposition pour les coupes provinciales 2022-2023.

Rapport de la CTJ :

RAPPORT D'ACTIVITES ARRETE AU 31 MARS 2023

Composition de la commission :

Mmes et MM. Yvette ROLAND-HENRARD (Trésorière), Philippe DENOTTE (Président-Secrétaire), Dany PROESMANS, Aurore MENENDEZ et Didier TASSIN (Membres).

Staff technique :

1A. Appel concernant les Head coaches : Madame Nina CRELOT (filles) et Monsieur François BENS (garçons) sont à nouveau repris pour la fonction.

Filles : Madame, Mlle et MM. Nina CRELOT (Head coach), Pierre BREUER, Alexandra MILANOVIC, Pascal VANDEROOST et Arnaud PINTE (Adjoints).

Garçons : MM. François BENS (Head coach), Michel PLUYS, Tony FERNEZ, Nicolas FRANCK, Maxence GILLET et Sébastien STREEL (adjoints).

2A. Résultats de la 1^{ère} JRJ du 22 janvier 2023 organisée par le CP Namur à Gembloux pour les filles et Belgrade pour les garçons.

La sélection 2009 filles a terminé à la 1^{ère} place, encadrée par Madame CRELOT et Monsieur VANDEROOST, entraîneurs ainsi que Madame MENENDEZ, déléguée.

La sélection 2009 garçons a terminé à la 3^{ème} place, encadrée par Messieurs FRANCK et BENS, entraîneurs ainsi que Monsieur TASSIN, délégué.

2B. Résultats de la 2^{ème} JRJ du 26 mars 2023 organisée par le département Jeunes en la salle de JUMET pour les filles et les garçons :

La sélection 2009 filles a terminé à la 1^{ère} place, encadrée par Monsieur BREUER et Madame CRELOT, entraîneurs ainsi que Madame MENENDEZ, déléguée.

La sélection 2009 garçons a terminé à la 3^{ème} place, encadrée par Messieurs FERNEZ et BENS, entraîneurs ainsi que Monsieur TASSIN, délégué.

La sélection liégeoise termine à la 2^{ème} place à l'issue des 2 JRJ pour le challenge «Jacques RINGLET».

Les matches se jouent en 4 X 8 minutes contre les autres Provinces. Tous les joueurs(ses) doivent être aligné(e)s lors de chaque rencontre (voir règlement JRJ).

Nous devons demander de l'aide aux parents pour nous aider à tenir les tables.

3A. Activités de la saison :

2008 filles :

Draft de deux jours fin août, puis entraînement en alternance avec les garçons 2009 à Angleur. Stage de 3 jours aux vacances de Toussaint, de Noël et de Carnaval au Pôle ballon de Waremme.

2009 garçons :

Draft de deux jours (quatre demi-journées et stage d'un jour fin août puis entraînement en alternance avec les filles 2009 à Angleur. Stage de trois jours aux vacances de Toussaint, de Noël et de Carnaval au Pôle ballon de Waremme.

3B. Encadrement 2009 filles :

Le Head coach et les adjoints et Madame MENENDEZ, déléguée.

Encadrement 2009 garçons :

Le head coach et les adjoints et Monsieur TASSIN, délégué.

Monsieur DENOTTE, Président-Secrétaire, assiste régulièrement aux entraînements.

3C. Les entraîneurs de chaque sélection sont aidés et remplacés par le Head coach et autres adjoints.

Tous les délégués (plus que 4 actifs) sont disponibles pour faire des remplacements et pour aider aux matches amicaux.

3D. Nous disposons pour cette saison des salles suivantes :

les salles de l'ACSA Angleur et du Pôle ballon de Waremmme.

3E. Stages :

A Angleur :

La sélection filles 2009, les 24 et 25 août (draft) 2022.

La sélection garçons 2009, les 22 et 23 (4 drafts) et le 26 (stages) août 2022.

Au Pôle ballon de Waremmme :

Un stage a été organisé en externat lors des vacances de Toussaint 2022. La sélection 2009 filles, les 24, 25 et 27 octobre 2022. La sélection 2009 garçons, les 25, 26 et 28 octobre 2022.

Un stage a été organisé en externat lors des vacances de Noël 2022. La sélection 2009 filles, les 02, 03 et 05 janvier 2023. La sélection garçons 2009, les 03, 04 et 06 janvier 2023.

Un stage a été organisé en externat lors des vacances de Carnaval 2023. La sélection 2009 filles, les 20, 22 et 23 février 2023. La sélection 2009 garçons, les 21, 22 et 24 mars 2023.

3F. obsolète

3G. Tournoi et divers :

La sélection 2009 filles va au Tournoi de Feurs (France) le week-end de Pâques les 08, 09 et 10 avril 2023. Les deux Sélections devraient participer à un match de gala le mercredi de l'Ascension dans le cadre du tournoi de Wanze le mercredi 17 mai 2023.

3H. La réunion début de saison a eu lieu le mardi 9 août 2022 et une réunion fin de saison sera programmée prochainement.

Les réunions se déroulent en la salle de réunion du complexe de ACSA Angleur.

3I. Concernant la Sélection 2010 filles et garçons, les courriers personnalisés devraient être envoyés courant du mois de juin.

4. Fréquence des réunions :

	C	P	E	A
<i>HENRARD Yvette</i>	1	1	0	0
<i>DENOTTE Philippe</i>	1	1	0	0
<i>PROESMANS Dany</i>	1	0	1	0
<i>TASSIN Didier</i>	1	1	0	0
<i>MENENDEZ Aurore</i>	1	0	1	0
<i>CRELOT Nina</i>	1	0	1	0
<i>BENS François</i>	1	1	0	0

5. Remerciements :

La CTJ remercie chaleureusement, l'ACSA Angleur et le Pôle ballon de Waremme pour l'accueil qu'ils nous réservent lors de nos stages et entraînements hebdomadaires.

Merci enfin aux clubs et aux parents dont nos sélectionnés sont issus ainsi qu'aux arbitres et à la CFA pour leur/sa collaboration lors de nos rencontres amicales.

****** Nous sommes à la recherche d'une personne (délégué(e)) pour les filles et les garçons avec des connaissances de Word et Exel.***

Philippe DENOTTE

Secrétaire

Rapport de la CFA

C.P. LIÈGE

Commission Formation Arbitres

Secrétariat

Rapport d'activité de la Commission de formation arbitres

Saison 2022-2023

La commission de formation arbitres de la province de Liège est actuellement constituée de 29 membres et collaborateurs, répartis selon la composition suivante :

Membres CFA :

VINCI Gregorio Président de la Commission – Putz Vincent, Secrétaire de la Commission – BURETTE Michaël - CAWEZ Arnaud - CAWEZ Frédéric- DORET Raphael - FASSIN Alain – FICHEROULLE Ryan - HASSE Jean-Claude - MICHALCZYK Sarah - PUTZ Vincent - RIGA Benjamin – VINCI Baptiste - WARENGHIEN Fabrice – WUIDART Jean-Marc.

Collaborateurs externes de la CFA (encadrement des arbitres seniors + jeunes) et coaches CFA (encadrement des jeunes arbitres) :

Austen Philippe – Giroul Arnaud - Hellin Bernard – Loupart Jean-Marc –Mahmutagic Amir – Maréchal Simon - Menten Christian – Renaville Christelle - Romeo Salvatore – Salasso Dominique – Slangen Yvan - Strauven Lambert – Vanorshoven Claude - Vinci Elena + tous les membres CFA.

Commission de formation des arbitres

En fin de saison, la commission se sera réunie 5 fois avec l'ensemble de ses membres.

Au cours de ces réunions, elle a établi le classement des arbitres, évalué les rapports de visionnement et de coaching des jeunes arbitres, préparé les différentes activités et a assuré le suivi du courrier reçu des instances de l'AWBB, des clubs, des arbitres eux-mêmes. Les membres ont continué de transmettre des propositions d'amélioration de la formation proposée. Elle est en constante réflexion sur les améliorations à apporter au niveau du travail ou de l'apport aux arbitres dans un but toujours de faire progresser l'arbitrage Liégeois et de soutenir chaque arbitre tant à ses débuts qu'à travers une formation continue dans le courant de sa carrière.

La commission a invité à chacune de ses séances les 2 représentants des arbitres afin qu'ils fassent le relai entre la C.F.A. et les arbitres.

Rapports de formation des arbitres et coaching

La formation d'un arbitre a lieu bien entendu dès les cours d'arbitrage mais revêt une continuité certaine durant toute sa carrière. L'organisation de la formation continue passe certainement par les visionnements lors de rencontres arbitrées par nos arbitres provinciaux. Cette saison encore, un nombre important de formations ont été organisées dans le but de soutenir chacun des arbitres provinciaux Liégeois.

Au 17 avril 2023, 170 évaluations ont été programmées pour 340 rapports de formation rentrés sur les rencontres seniors. Soit 100 en 1^{ère} provinciale, 90 en 2^e, 60 en 3^e et 90 en 4^e provinciale et dames.

Ces statistiques seront complétées avec les visionnements restant à effectuer d'ici la fin effective de la saison.

Ce chiffre est à relativiser par rapport à l'année précédente. En effet, le manque d'arbitre et le nombre grandissant de rencontres à obliger les membres de la C.F.A. à venir soutenir les arbitres en P1-P2 et n'a donc pas pu réaliser des visionnements.

Ces visionnements traditionnels ont été complétés par une approche plus individuelle et personnalisée : la désignation d'un arbitre avec un formateur (ou un arbitre national/régional) durant une rencontre de sa division.

Une des priorités de la CFA est l'encadrement (et le suivi) des jeunes arbitres en formations. Durant cette saison, 70 coachings en jeunes ont été assurés par les coaches/arbitres et les formateurs. En lien direct avec la rubrique précédente, les évolutions apportées aux coachings sont identiques à celles des visionnements dans les divisions seniors.

Test physique et théorique

Un premier test physique a été réalisé à Flémalle pour les arbitres de P1 et P2 (en aout) messieurs et ceux des divisions inférieures qui voulaient s'y inscrire. Un test écrit a été réalisé pour les arbitres inscrits lors de cette session. Comme la saison dernière, les arbitres ont eu la possibilité de répondre à un test théorique, ce qui on l'espère permettra à chacun d'améliorer ses connaissances du code de jeu.

Un second test physique de mi-saison à eu lieu en décembre à Liège Atlas Athénée Jupille. Ce second test a été suivi d'un colloque pour les arbitres présents.

Cours d'arbitrage

Le cours d'arbitrage a été géré par Fabrice WARENGHIEN, avec l'appui de certains membres de la commission de formation et le Président. Cette saison, nous avons organisé trois sessions pour les cours J3.

Nous pouvons compter sur 34 nouveaux arbitres, chiffre satisfaisant, mais que nous devons continuer à augmenter pour assurer toutes les rencontres provinciales du calendrier !

Colloques et stages

La CFA a organisé cette saison, dans les installations de l'A.B.C. Waremme, l'assemblée générale statutaire des arbitres, ainsi que divers autres points... Merci au club pour la mise à disposition des installations.

La CFA a programmé un colloque de mi-saison après le test physique.

La C.F.A. a (et va) utilisé plusieurs tournois pour faire évoluer les jeunes arbitres. Ceux-ci sont encadrés par plusieurs membres de la commission pendant leurs matchs pour les conseiller, les guider afin de les faire progresser. Ainsi :

- Le 11 novembre, la C.F.A. a organisé un colloque sur terrain pour les arbitres fraîchement sorti des cours ainsi que ceux de la session avant pour travailler la mécanique et la signalisation. 24 arbitres se sont présentés avec 4 formateurs.
- Un stage a été organisé à Spa durant fin décembre. 4 arbitres accompagnés de 2 formateurs ont pu encadrer des matchs de préparation de la sélection provinciale Luxembourgeoise. Ce stage sera reconduit les prochaines années.
- Un tournoi organisé par le RBC Visé le 09/04 : 8 arbitres jeunes sortis des cours cette année encadrés par 4 formateurs ont pu officier sur 6 matchs de catégorie U14.

Fin de saison :

- Fin mai, nous reconduisons l'expérience du tournoi du Royal Haut-Pré Ougrée. Une dizaine d'arbitre sera de nouveau invitée à assurer des matchs qui seront filmées. Les clips seront découpés, analysés et envoyés aux arbitres.
- Début juin, le club de Giants Braives nous propose son tournoi afin de faire progresser nos jeunes arbitres. Nous avons répondu positivement à leur invitation et nous les remercions.
- Toujours début juin, nous reconduisons également le tournoi organisé par le RBC Henri-Chapelle.

La CFA a encadré les arbitres officiants lors des demi-finales et lors des finales de coupe provinciale à Flémalle, Dison et Henri-Chapelle.

La CFA a également collaboré avec le Département Arbitrage AWBB dans le cadre des JRJ. Trois jeunes arbitres ont également pu participer aux JRJ organisés à Gembloux/Belgrade et Jumet.

La CFA a reconduit sa prise en charge du secteur arbitrage lors du Tournoi International de Wanze.

Stage des candidats arbitres régionaux

La CFA après s'être réuni à proposer au comité provincial l'envoi de candidats arbitres régionaux au stage de Spa. Les arbitres désignés ont été informés de la décision dans le dernier P.V.

Modules de formation

Pour la troisième saison consécutive, des modules de formation ont été mis en place. Pouvaient y accéder tous les arbitres désireux d'y participer, sans condition d'âge ou de division.

Chaque module abordait un thème précis, présenté et/ou animé par M. Cawez A – Ficherouille R – Vinci B

4 modules ont été donnés durant cette saison :

- Module physique – mécanique A.Q.
- Analyse vidéo thématique
- Pré-Game – Post Game + match filmé
- Analyse des matchs du module précédent sous forme de quizz

La CFA remercie l'ensemble des clubs ayant prêté leurs installations pour la réalisation de ces activités.

Projet Féminin

Cette année, la C.F.A a créé une section afin de promouvoir l'arbitrage féminin. 4 arbitres ont ainsi rejoint le projet et ont pu participer à plusieurs activités (arbitrage d'un match de TDW 1, analyse vidéo du match, colloque spécifique féminin avec l'A.W.B.B.). 2 arbitres du projet féminin montent d'ailleurs en division régionale.

Nous allons faire un appel début de saison pour recruter de nouveaux arbitres féminins et les inviter à rejoindre le projet.

Accompagnement des arbitres au CJP et Plaintes concernant les arbitres :

La CFA a été présente pour assister les arbitres lors des audiences du CJP. Soit sur demande des arbitres, soit sur demande du CJP, soit pour des faits plus graves, soit car un évaluateur a été convoqué car présent lors de la rencontre.

Convention avec la province de Liège

La Province de Liège et la CFA Liège aidée par le comité provincial ont signé une convention d'objectifs. Le programme est élaboré à l'échelon provincial selon le principe de la formation de la Commission provinciale des arbitres de l'Association Wallonie-Bruxelles de Basket-ball – Comité provincial.

Cette convention a permis à la CFA de mener à bien une série de projets visant à améliorer la qualité et le confort d'encadrement des arbitres de notre province :

- L'école d'arbitrage
- Activité : « Au nom du ballon »
- Les différents stages d'arbitrage
- Le projet féminin

Les avancées matérielles et pratiques de la CFA ont dès lors pu prendre une autre dimension cette saison. La CFA a fort logiquement exprimé son désir de renouveler cette collaboration. Il a donc été décidé de mettre en place un nouveau programme d'encadrement complémentaire. C'est avec plaisir et fierté que la CFA a reçu la confirmation de la reconduction de la Convention pour la saison 2022.

La CFA remercie la province pour la confiance qu'elle lui a octroyée.

Effectifs de la province

Conformément à l'art. 4, partie compétition (PC) des statuts, le formulaire d'inscription sera adressé à l'ensemble des arbitres de la province mi-mai 2023. Comme la saison dernière, les formulaires seront envoyés par voie électronique aux arbitres, mais ils pourront demander un formulaire au format papier. Les formulaires ont bénéficié d'un petit lifting.

Actuellement, nous pouvons compter sur un effectif actif de 184 arbitres, dont :

2 Arbitres internationaux – 10 Arbitres nationaux – 20 Arbitres régionaux – 152 Arbitres provinciaux

Les arbitres actifs provinciaux se répartissent comme suit :

24 Arbitres évoluent en P1 ;
19 Arbitres évoluent en P2 ;

18 Arbitres évoluent en P3 ;
37 Arbitres évoluent en P4 ;
54 Arbitres J3 ;

17 arbitres étaient considérés en congé pour cette saison.

Malgré la promotion de l'arbitrage et les nombreuses sessions de cours organisées cette saison, nous remarquons une baisse de nos effectifs. Il est de plus en plus difficile d'assurer toutes les rencontres en seniors et en jeunes. La raison est que la province est composée de plusieurs arbitres très jeunes qui ne peuvent encore évoluer en seniors et d'arbitres qui sont encore joueur et donc pas toujours disponibles. Aussi, la problématique de la Division 3 Provinciale, présentant un nombre trop faible d'arbitre, doit être palliée et résulte de la même problématique de transition précédemment évoquée.

Nous continuons à compter sur les clubs afin de proposer des candidats à l'arbitrage, de parler des formations dans leur club, afin de susciter des vocations, il en va de l'intérêt de tous et surtout de tous les joueurs de notre province. Un travail de collaboration doit être effectué entre les clubs, le CP et la CFA. Nous remercions les clubs pour leur collaboration dans la promotion de l'arbitrage cette saison, ainsi que pour leur investissement dans l'envoi de candidats arbitres.

La CFA remercie tous les clubs qui ont mis une équipe, les installations ou qui ont participé de près ou de loin à la formation des arbitres de notre province.

Le secrétaire C.F.A.

Putz Vincent